
In esecuzione della presente deliberazione sono stati

Emessi i seguenti mandati:

N. del di L.

N. del di L.

Il Ragioniere

COMUNE DI CALATABIANO

Provincia di Catania

DELIBERAZIONE

DEL CONSIGLIO COMUNALE

N. 20 DEL 29/05/2012

OGGETTO: Adozione Piano di Utilizzo Demanio Marittimo (P.U.D.M.).

L'anno duemiladodici, il giorno ventinove, del mese di maggio, alle ore 19,30 e seguenti, nella sala

delle adunanze consiliari del Comune di Calatabiano (auditorium Scuola Media), alla seduta di inizio (1),

disciplinata dall'art. 19, co. 16, dello statuto comunale e dall'alt. 5, co. 1, del regolamento sul

funzionamento del consiglio comunale, in convocazione ordinaria (2), partecipata ai Consiglieri

Comunali a norma di legge, risultano all'appello nominale:
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Assegnati n. 15 In carica n. 15 Assenti n. 05 Presenti n. 10

Assume la Presidenza il Consigliere Anziano, Franco Francesco.

Partecipa il Segretario Comunale, dr.ssa Puglisi Concetta.

Partecipa il Sindaco, dr. Giuseppe Intelisano.

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, ai sensi dell'art. 19, co. 16, dello statuto

comunale e dell'art. 5, co. 1, del regolamento sul funzionamento del consiglio comunale, prosegue la

seduta.

La seduta è pubblica (3).

Sono presenti due dei tre scrutatori nominati ad inizio seduta, ai sensi dell'art. 184, u. co.,

dell'O.A.EE.LL.: le Sigg.re Messina Rosaria Filippa e D'Allura Silvana Filippa. E' assente la Sig.ra

Limina Carmela Maria.

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTA la proposta di deliberazione entro riportata;

VISTI i pareri espressi, ai sensi dell'art. 53 della Legge n. 142/90, recepito dall'art. 1, lett. i), della L. R.

n. 48/91, sostituito dall'art. 12 della L. R. n. 30/00;

(1) Inizio 1° comma; ripresa 3° comma; prosecuzione 4° comma.

(2) Ordinaria/urgente

(3) Pubblica/segreta



Si da atto che, ancor prima della introduzione della proposta in oggetto, iscritta al p.to 2

deirodierno o.d.g.. per la conseguente trattazione e votazione, danno lettura di propria

dichiarazione di incompatibilità ex art. 1. co. 1. della L. R. n. 30/00 in riferimento ai contenuti della

medesima proposta, come da nota allegata in uno al presente verbale, e si allontanano dall'aula il

Presidente del consiglio. Trovato Salvatore: il Vice Presidente del consiglio. Turrisi Salvatore; i

Consiglieri. Limina Carmela Maria e Corica Liborio Mario per cui, stante l'assenza, sin dall'inizio

della seduta, del Consigliere Intelisano Rosario, i consiglieri presenti, come riportato nel

frontespizio del presente verbale di deliberazione, sono 10 (dieci). Presiede la seduta, in assenza del

Presidente del consiglio e del Vice Presidente del consiglio, il Consigliere Anziano. Franco

Francesco, così come previsto dall'alt 19. co. 2. della L. R. n. 7/92 e ss. mm. ed ii..

Il Presidente del consiglio legge il dispositivo della proposta in oggetto e da avvio alla discussione

sull'argomento, di cui si riassumono, come di seguito, ai sensi dell'art. 28 del regolamento sul

funzionamento del consiglio comunale, gli interventi effettuati dai consiglieri che hanno chiesto ed

ottenuto la parola:

• Consigliere D'Altura Silvana Filippa = a nome del Gruppo Consiliare "Nuova Calatabiano",

rende dichiarazione di voto favorevole sulla proposta in argomento, lamentando, tuttavia,

che la relativa documentazione sarebbe dovuta pervenirle prima atteso che il decreto

disciplinante la materia è stato emanato a luglio 2011; che il termine per l'adempimento in

questione è stato prorogato di 90 giorni e che, pertanto, non ricorre alcuna ipotesi di

straordinaria amministrazione.

Si da atto che entra in aula il Consigliere Intelisano Rosario per cui i presenti diventano 11 (undici).

• Capogruppo "Calatabiano nel cuore" Messina Rosaria Filippa = prende atto di quanto

dichiarato dal consigliere precedentemente intervenuto ed, in merito, sottolinea che il

consiglio comunale si è insediato solo da qualche giorno e che, in vista della scadenza

imminente del 30 maggio, è stato necessario ricorrere alla convocazione urgente, normata

dal vigente regolamento sul funzionamento del consiglio comunale, ed alla redazione della

proposta da parte dell'u.t.c. in tempi davvero ristrettissimi: il tutto finalizzato a dare uno

strumento importantissimo per lo sviluppo della comunità. Rappresenta che sarà premura,

per i prossimi consigli comunali, garantire il dibattito e rispettare i termini ordinari di

convocazione dell'organo.

• Consigliere D'Altura Silvana Filippa = ritiene, avuto riguardo al tempo in passato

abbondantemente decorso, che, comunque, ci sia stata da qualche parte una certa

responsabilità.

• Capogruppo "Calatabiano nel cuore" Messina Rosaria Filippa = condivide quanto asserito

dall'intervenuta e parla più precisamente di inerzia della precedente amministrazione.

Rileva che sovente quest'ultima perveniva all'ultimo momento alla definizione di atti,

vanificando di fatto qualsiasi tipo di osservazione sugli stessi e ricorda che, a pochi giorni

di distanza dalla campagna elettorale, presentava al consiglio comunale la relazione sul

quinquennio piuttosto che il piano in argomento.

• Capogruppo "Uniamoci per Calatabiano" Petralia Antonio Filippo = afferma che

l'intendimento del gruppo di appartenenza ab initio era quello di porsi con pacatezza,

avendo, peraltro, preannunciato nella precedente seduta di voler essere propositivo ma che,

tuttavia, questa sera è stato attaccato senza motivazione. Ritiene che la maggioranza

comincia a fare acqua nel senso che i consiglieri che si sono alzati, forse per incompatibilità

(dice di non saperne in effetti il motivo) hanno messo questa maggioranza in difficoltà.

Evidenzia, pertanto, che senza la minoranza cadrebbe il numero legale. Giudica questo non

un bell'inizio. Sente di dover puntualizzare che non era necessaria tutta questa fretta di

convocare il consiglio comunale entro il 30 Maggio e crede che si sarebbe potuto attendere

una settimana, visionare il piano presentato, discutere con gli operatori esaminando loro

eventuali osservazioni e, successivamente, tenere il consiglio comunale. Formula due

osservazioni tecniche per essere rivolte al redattore del piano, effettua ulteriori rilievi e



rende dichiarazione di voto favorevole, il tutto come da nota sottoscritta dai consiglieri del

gruppo rappresentato allegata in uno al presente verbale.

Consigliere Ponturo Vincenzo Massimiliano = asserisce che trattasi di un piano già discusso

da più mesi per cui non concorda con quanto sostenuto dal Capogruppo Petralia. Riconosce

il carattere di urgenza dell'odierna seduta ritenendo che semmai vi sarebbe da ridire

sull'operato passato e rammentando che il gruppo al quale apparteneva, nel precedente

consiglio comunale, aveva più volte spinto l'allora maggioranza all'approvazione del

P.U.D.M.. Quanto ai consiglieri che si sono astenuti obbligatoriamente, ritiene che sia

giusto che essi assumano liberamente le loro decisioni, nel rispetto delle normative vigenti

in materia. Evidenzia, in merito, che il proprio gruppo crede nel rispetto delle leggi e della

trasparenza.

Capogruppo "Uniamoci per Calatabiano" Petralia Antonio Filippo = ribadisce che in assenza

della minoranza la proposta non passerebbe.

Capogruppo "Calatabiano nel cuore" Messina Rosaria Filippa = rileva che sono state

spiegate ampiamente le motivazioni dell'allontanamento dall'aula dei consiglieri che si

sono astenuti obbligatoriamente: trattasi di valutazioni soggettive non sindacabili nel merito

e rispondenti alla scelta di un comportamento trasparente. Afferma che la minoranza non

impaurisce nessuno e che se è davvero propositiva debba condividere il punto senza

polemizzare.

Consigliere Moschetta Antonino = evidenzia il rischio di commissariamento in caso di

mancata adozione del P.U.D.M. e la possibilità della maggioranza di poterlo comunque

votare eventualmente in seduta di prosecuzione anche senza l'intervento dell'opposizione.

Inoltre, invita l'ingegnere Erbicella ad intervenire sulle osservazioni formulate dal

Capogruppo "Uniamoci per Calatabiano", essendo, tra l'altro, professionista a quest'ultimo

vicino.

Redattore del P.U.D.M. Erbicella Maurizio = riscontra le osservazioni avanzate dal Gruppo

"Uniamoci per Calatabiano" assicurando che la parte centrale è perfettamente accessibile ed

evidenziando che essa è assolutamente coerente con lo schema di massima approvato nel

2010. Pertanto, ritiene che l'osservazione sia stata ingenerata probabilmente solo da un fatto

di grafica.

Quanto alla seconda osservazione, afferma che quello dell'accelerazione della tempistica è

un obiettivo che la pubblica amministrazione persegue ed è un auspicio, attesi la

concorrenza di una molteplicità di soggetti nell'iter approvativo e la competenza regionale

all'approvazione finale: trattasi di aree in concessione della cui proprietà resta pur sempre

titolare il demanio marittimo.

Capogruppo "Calatabiano nel cuore" Messina Rosaria Filippa = rivolge al dr. ing. Erbicella

uno specifico quesito, concernente una richiesta, acquisita al protocollo dell'Ente n. 6.128

del 27.04.2010, di inserimento nel redigendo P.U.D.M. di un progetto di struttura per

esercizio commerciale e di servizio alla diretta fruizione del mare, ossia se sussista, nella

fattispecie, una sorta di diritto di prelazione che l'istante possa vantare sulla fruibilità

dell'area demaniale.

Redattore del P.U.D.M. Erbicella Maurizio = chiarisce che il P.U.D.M. è stato elaborato

sulla base delle nuove linee guida e della successiva circolare assessoriale, che ha prorogato

il termine dal 28 febbraio al 30 maggio e che ha avviato l'iter con una proroga a monte, al

31.12.2012, sì da salvare l'imminente stagione estiva, di tutte le concessioni demaniali

rilasciate (alcune recanti scadenza 2014), le quali sono state inserite nel piano ed

individuabili come da legenda. Evidenzia che la richiesta, a cui fa riferimento il

Capogruppo in ultimo intervenuto, non è concessionata e che, pertanto, essa sarà

assoggettata alla normativa disciplinante le nuove concessioni, trattandosi di una mera

manifestazione di volontà a quella data.



• Sindaco = premette di aver asserito, l'altra sera, di essere il 16° consigliere comunale non

già per prevaricare ma per armonizzare. Sostiene, rivolgendosi al Capogruppo Petralia, che

questi in passato sia stato maestro nel ricomporre maggioranze consiliari (in particolare,

ricorda che, durante la sua amministrazione, un consigliere è stato quasi prelevato da casa

in condizioni precarie di salute) e di aver svolto ruoli autoconferitisi di magistrato,

avvocato, impiegato, ecc, assumendo capacità che non dovrebbero appartenergli, e

dedicandosi, viceversa, poco all'attività di architetto. Precisa di poter liberamente informare

che la dichiarazione di incompatibilità resa dai consiglieri astenutisi risponde a questioni di

procedura ed alla opportunità di evitare l'inficiamento di atti e di attività dell'organo e che

il quesito riscontrato dall'ing. Erbicella concerne un'istanza presentata dal concittadino

Onofrio Ferrara, che, come precisato dal professionista intervenuto, non può vantare alcuna

prelazione in merito a future concessioni. Ritiene contraddizione in termini le osservazioni

avanzate relativamente al piano dal Capogruppo Petralia così come l'affermazione che non

sia stato dato il tempo necessario per la presentazione di emendamenti. Rappresenta che

non manca oggi nessuna maggioranza, trattandosi solo di astensione obbligatoria, che la

maggioranza c'è e che resterà tale a lungo a differenza del gruppo di minoranza che, sin

dalla seduta di insediamento del consiglio, si è diviso in due gruppi, con la costituzione del

gruppo autonomo FLL, il quale ultimo ha, peraltro, espresso il proprio parere favorevole

all'adozione del piano.

• Consigliere Spoto Agatino = ritiene importantissima la pianificazione e considera il

P.U.D.M. un piccolo piano regolatore a mare. Afferma di augurarsi che, in ogni seduta,

possano trattarsi argomenti tanto importanti per lo sviluppo del territorio. L'intervenuto si

dice sicuramente felice che tale strumento venga adottato e che la regione possa approvarlo

nel più breve tempo possibile.

• Redattore del P.U.D.M. Erbicella Maurizio = segnala talune correzioni manuali apportate

agli elaborati e dallo stesso sottoscritte, specificando che trattasi di rettifiche di meri errori

materiali.

Il Presidente del Consiglio, in assenza di ulteriori interventi sulla proposta in argomento, mette ai

voti la stessa.

Con 11 (undici) voti favorevoli su 11 (undici) consiglieri presenti e votanti per scrutinio palese

(alzata di mano), in pubblica seduta,

Richiamati per relationem i motivi di fatto e di diritto, espressi nel preambolo della proposta in

argomento;

Visto l'O.A.EE.LL. vigente nella regione siciliana;

DELIBERA

1. di approvare la proposta in oggetto.



PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N °-{ f" del
SOTTOPOSTA AD APPROVAZIONE DEL CONSI

Oggetto: Adozione Piano dhUtilizzo Demanio Marittimo (P. U.D.M.).

GLIO COMUNALE

Redigente: Area Tecnica

ResP dell'area Geom. A. Fichera

PREMESSO che:

- con deliberazione del Consiglio Comunale n. 43 del 22/12/2010, esecutiva ai sensi di legge, sono state

approvate le direttive generali dello schema di massima del P.U.D.M., redatto dall'U.T.C. ed a firma

del responsabile dell'area tecnica prò tempore, e che lo stesso è stato trasmesso all'Assessorato

Regionale del Territorio e dell'Ambiente per la vantazione preliminare di cui al punto 3) delle "Linee

guida" - Ali. A del D.A. del 25/05/2006;

- con determina sindacale n. 63 del 27/12/2011, il Sindaco prò tempore ha conferito incarico, al dr. ing.

Maurizio Erbicella, per la redazione del piano di utilizzo demanio marittimo (P.U.D.M.), del rapporto

ambientale necessario per la procedura di V.A.S. e dello studio di valutazone di incidenza ambientale

(VÌNCA);

VISTA la legge regionale n. 15 del 29/11/2005, recante disposizioni sul rilascio delle concessioni dei

beni demaniali e sull'esercizio diretto delle funzioni amministrative in materia di demanio marittimo;

VISTO l'ari 4 della citata legge regionale ti. 15/2005, il quale stabilisce che le attività e le opere da

realizzare sul demanio marittimo possono essere autorizzate ed esercitate solo in conformità alle

previsioni di appositi piani di utilizzo del demanio marittimo (P.U.D.M.) approvati dall'Assessorato

Regionale del Territorio e dell'Ambiente, su proposta dei comuni costieri;

VISTO il comma 2 del predetto art. 4 della summenzionata legge regionale n. 15/2005, il quale prevede,

decorsi infruttuosamente 180 giorni dall'emanazione di apposito decreto dell'Assessorato Regionale del

Territorio e dell'Ambiente, la nomina di un commissario ad acta per provvedere in via sostitutiva;

VISTO il decreto dell'Assessorato Regionale del Territorio e dell'Ambiente del 25/05/2006, con il quale è

stato approvato il testo contenente le linee guida per la redazione dei piani di utilizzo demanio marittimo

(P.U.D.M.), ai sensi della richiamata legge regionale n. 15/2005;

VISTO il decreto dell'Assessorato Regionale del Territorio e dell'Ambiente del 04/07/2011, con il quale

sono state approvate le nuove linee guida per la redazione dei piani di utilizzo demanio marittimo

(P.U.D.M.), ai sensi dell'art. 4 della legge regionale n. 15/2005, in sostituzione delle precedenti approvate

con il D.A. del 25/05/2006;

VISTA la nota prot. n. 20855 del 04/04/2012 del Dipartimento dell'Ambiente dell'Assessorato Regionale

del Territorio e dell'Ambiente, con la quale è stata concessa una proroga di ulteriori giorni 90 del termine

(28.02.2012) già indicato al punto 4) delle linee guida per la redazione dei piani di utilizzo delle aree di

demanio marittimo (P.U.D.M.), approvate con il D.A. del 04/07/2011, i quali, pertanto, possono essere

presentati entro il termine ultimo del 30/05/2012, pena l'intervento sostitutivo a mezzo di un commissario

ad acta;

VISTO il piano di utilizzo delle aree di demanio marittimo (P.U.D.M.) del Comune di Calatabiano,

redatto dal progettista incaricato dr. ing. Maurizio Erbicella ed acquisito al protocollo n. 7260 del

28.05.2012, costituito dai seguenti elaborati ed allegati:

^ stato di fatto scala 1/10.000

A stato di fatto scala 1/1.000

A previsione di piano scala 1/10.000



^ previsione di piano scala 1/1.000

^ relazione tecnica descrittiva

A documentazione fotografica

^ definizione/legenda delle destinazioni d'uso

^ planimetrie di dettaglio delle strutture previste scala 1/200

^ CD supporto informatico

x relazione di incidenza ambientale

x rapporto ambientale procedura di V.A.S.

SI PROPONE

Per quanto espresso in narrativa:

A Di adottare il Piano di Utilizzo Demanio Marittimo (P.U.D.M.) del Comune di Calatabiano,

redatto dal progettista incaricato dr. ing. Maurizio Erbicella;

A Di pubblicare, di concerto con l'Assessorato Territorio ed Ambiente, il predetto Piano all'Albo

Pretorio on line del Comune di Calatabiano (www.comune.calatabiano.ct.it) per un periodo non

inferiore a 30 giorni durante i quali ogni portatore di interesse legittimo potrà proporre

osservazioni;

^ Di trasmettere il Piano di Utilizzo Demanio Marittimo (P.U.D.M.), condiviso dal Consiglio

Comunale, all'Assessorato Territorio ed Ambiente - Dipartimento Regionale Ambiente - Servizio

5 Demanio Marittimo e Servizio I V.A.S., via Ugo La Malfa, 169 - 90146 - Palermo, per gli

adempimenti concernenti l'approvazione definitiva del citato P.U.D.M..



PARERE DEL RESPONSABILE DEL SERVIZIO
Ai sensi dell'ari. 53 della Legge 8 giugno 1990, nrj 142 recepita dalla L.R. n° 48/91 , sostituito dall'art. 12 della L.R. n.

30/2000. in ordine alla regolarità tecnica si esprime PARERE: favorevole

U Responsabile del Servizio

'VG;eom. Antonino Fichera

Calatabiano, lì



OGGETTO: Adozione Piano di Utilizzo del Demanio Marittimo. Dichiarazione di incompatibilità.

Così come previsto dalla Legge Regionale del 23-12-2000 n. 30, art. 16 comma 1, il Presidente del

Consiglio Trovato Salvatore, il Vice Presidente del Consiglio Turrisi Salvatore, i Consiglieri Limina

Maria Carmela e Corica Liborio Mario si astengono obbligatoriamente dal prendere parte alla

discussione e votazione dell'argomento iscritto al punto 2 dell'O.D.G., dell'odierna seduta consiliare,

allontanandosi dall'aula.

La presente viene consegnata al Segretario Comunale per essere allegata agli atti.

Addì, 29 maggio 2012

II Presidente del Consiglio

II Vice Presidente del Consiglio

II Consigliere Limina Maria Carmela

II Consigliere Corica Liborio Mario

•■



GRUPPO CONSILIARE

"UNIAMOCI PER CALATABIANO"

I sottoscrìtti Consiglieri Comunali, in riferimento al punto n. 2 delTodg. della seduta odierna di

C.C. del 29 maggio 2012 avente ad oggetto "Adozione Piano Utilizzo Demanio Marittimo

(P.U.D.M)" rilevano che:

1. la sistemazione proposta dell'area demaniale centrale, compresa tra i due ristoranti esistenti,

non consente un agevole passaggio dei mezzi di soccorso» il carico e scarico delle merci per

le attività commerciali, il trasporto di imbarcazioni per le attività di noleggio e pertanto

necessita prevedere apposito percorso all'interno della medesima zona;

2. le norme di attuazione dovranno prevedere lo snellimento delle procedure amministrative di

realizzazione delle strutture balneari stagionali ( lidi attrezzati o noleggio di natanti ).

Tuttavia, anche se la non condivisa scelta dell'A.C. di convocare un consiglio urgente, nel termine

di 24 ore, non ha consentito ai consiglieri comunali di poter presentare adeguati emendamenti alla

proposta di approvazione del PUDM, né di confrontarsi nuovamente con gli operatori balneari,

ritenendo nel complesso le scelte di piano condivisibili i sottoscritti consiglieri dichiarano di votare

favorevolmente, invitando al contempo PA.C. ad avanzare al progettista le sopraelencate

osservazioni affinchè vengano tradotte in adeguate soluzioni progettuali.

Calatabiano 29 maggio 2012



presente verbale di deliberazione, dopo lettura, si sottoscrive

IL PRESI

IL CONSIGLIERE ANZI* NO

> i

Il presente àtto'è-stato pubblicato all'Albo, dal

al , con il n.

Pubblicazioni.

del Registro

Messo Notificatore

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

II sottoscritto Segretario Comunale certifica, su conforme attestazione del Messo Notificatore, che la

presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio per quindici giorni consecutivi successivi alla

data della stessa, a norma dell'ari 11 della L.R. n. 44/91 e ss. mm. ed ii.,

dal al ,

e che contro la stessa non sono stati presentati reclami e/o osservazioni.

Dalla Residenza Municipale, li IL SEGRETARIO COMUNALE

LA PRESENTE DELIBERAZIONE E' DIVENUTA ESECUTIVA:

a) ( ) ai sensi dell'ari. 12, comma 1-2, della L.R. n. 44/91 e ss. mm. ed ii..

(1) Cancellare ciò che non interessa.

Dalla Residenza Municipale, lì IL SEGRETARIO COMUNALE

La presente deliberazione è stata trasmessa per

l'esecuzione all'Ufficio:

Lì

II Responsabile dell'Ufficio Segreteria
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